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Introducción 
 

 

1. En cumplimiento al desarrollo del trabajo desarrollado dentro de la instancia 

de participación, adoptando los objetivos de la Política Pública y Sistema 

Distrital de participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques, 

Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos -DRAFE- para Bogotá 

D.C., de conformidad al Decreto 483 y 557 de 2018, se presenta el presente 

Informe que permite tener un panorama de los avances alcanzados en el 

segundo semestre de 2021. Dado lo anterior se plasma en el presente 

documento las líneas de trabajo que permiten ver los resultados y aportes 

para la localidad de Rafael Uribe Uribe; este segundo informe da cuenta de 

las acciones coordinadas inicialmente por el Licenciado John Rosero, desde 

la fecha inicial de este informe hasta el 25 de agosto del presente año, a partir 

de esta fecha, la gestión quedó a cargo del profesional de la Oficina de 

Asuntos Locales, asignado a Rafel Uribe, Wilman Arturo Monroy. Para el 

DRAFE en la sesiones ordinarias y extraordinarias se adoptó a partir de este 

segundo semestre la modalidad mixta (virtual y presencial), es importante 

resaltar que, si bien algunos consejeros prefieren la presencialidad, a otros 

les permitió participar de manera activa en las sesiones, pese a las 

dificultades normales que se presentan, como mala conexión, caídas de 

señal leve, etc.  Esta modalidad también se implementó, con el objetivo de 

garantizar cuórum y de facilitar a los consejeros y delegados su participación 

en este consejo. Por otra parte, y no menos importante, desde la perspectiva 

de reducir la huella de carbono como ejercicio pedagógico para implementar 

en el mediano plazo.  

Para este periodo se contó con una alcaldesa encargada: Mema Carrillo y 

finalmente desde el 2 de noviembre tomo posesión el politólogo Eduard 

Humberto Quintana. Esto augura una mejor cohesión desde la 
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administración con las diferentes instancias de participación incluida el 

DRAFE. 

Se informa que a partir del mes de agosto se contó con delegados del IDRD 

la profesional de la Oficina de Asuntos Locales Johanna Rivera, de la 

Secretaría de Cultura Recreación y Deporte la profesional Indy Tuntaquimba 

y de Alcaldía Local el profesional Gabriel Machado. Los cuales asistieron de 

manera permanente a las sesiones convocadas. 

 

1.1  Plan de Acción: este plan de acción agendó una serie de acciones 

que buscaron dar cumplimento a los objetivos del decreto 483 de 2018. 

De los 6 objetivos 5 se cumplieron a cabalidad excepto uno (1) la 

Asamblea General que está proyectada para el primer trimestre del 

2022. Esto con el fin de poder realizar el nuevo cronograma, DOFA, 

plan de trabajo y plan de acción 2022, que serán presentados en la 

asamblea junto con el balance del plan de acción 2021. En la tabla 1.3 

se relacionan todas las acciones que dieron cumplimento a los 

diferentes objetivos planteados en el plan de trabajo 2021. 

 

 

1.2  Cronograma de sesiones DRAFE ordinarias y extraordinarias 

(segundo semestre). 

Fecha Tipo de sesión Observaciones 

12/08/2021 Ordinaria  

21/09/2021 Extraordinaria  

27/10/2021 Ordinaria Esta reunión estaba 
agendada para el 14 de 
octubre, sin embargo, su 
fecha se modificó a solicitud 
del presidente debido a su 
cruce con partido de la 
selección Colombia.  

15/12/2021 Ordinaria  
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1.3 Revisión Vacantes y procesos internos DRAFE (Balance de 

consejeros por cada sector) 

REPORTE DE ASISTENCIA DE CONSEJEROS 2021 

Sector Consejero Fecha de 
ingreso al 
consejo 

No. 
De 
falla
s 

Excu

sa 

No 
excus
a 

Observaciones 

Persona 
mayor 
 

Gloria Ríos 23-03-2019 2 2 0  

Población 
con 
Discapacid
ad 

Yanith 
Espinoza 
Ropero 

23-03-2019 3 1 2  

Educativo Víctor Daniel 
López 

02-07-2020 2 1 1  

Jóvenes * N. A N. A N. A N. A N. A Curul a proveer 
por proceso de 
elección atípica en 
el 2022 

Escuelas y 
clubes 

Luz Nydia 
Vega 

23-03-2019 1 1 0  

Juntas de 
acción 
comunal 

Luis Eduardo 
Bello Burgos 

23-03-2019 0 0 0  

Colectivos 
o ESAL 

Henry 
Gamboa 
Zerda 

23-03-2019 2 0 2  

Grupos 
Étnicos 

Henry 
Francisco 
Angulo 

27-10-2021 0 0 0 Se suple esta 
curul por elección 
atípica, siendo el 
único en 
presentarse. 

Alcaldía 

Local 

Gabriel 
Machado 

12-08-2021 0 0 0  

IDRD Johana 
Rivera 

1-07-2021 0 0 0  

SCRD Indy 
Tuntaquimba 

12-08-2021 0 0 0  

 

* Para el sector de jóvenes estaba electo el Sr. Sergio Bonilla, el cual tuvo 3 inasistencias 
seguidas sin excusa, el licenciado John rosero le notificó su exclusión del consejo de 
acuerdo al reglamento. 
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LOGROS ALCANZADOS DENTRO DEL PLAN DE ACCION DRAFE 2021 

FECHA ACCIONES LOGRADAS 

1. Promover la participación. 

Julio -01 -2021 Presentación de la oferta institucional en el marco de la 

reunión ordinaria del 1 de julio de 2021 de manera presencial 

en el CRL Olaya, a cargo del secretario Técnico IDRD. 

Julio -01 -2021 Se hizo la respectiva presentación de la oferta institucional en 

el marco de la reunión ordinaria del 1 de julio de 2021 de 

manera presencial en el CRL Olaya, a cargo del secretario 

Técnico IDRD. 

Septiembre - 15 - 2021 Se asistió y apoyó con la construcción de iniciativas en los 

diferentes laboratorios cívicos organizados de la alcaldía 

local, el 15 de septiembre se llevó a cabo el laboratorio de 

cultura recreación y deporte. También se realizó apoyo en la 

construcción de incitativas de los diferentes consejeros 

DRAFE. 

Septiembre – 

noviembre  

A partir del mes de septiembre se asesoró a los consejeros y 

a la ciudadanía en general a través de la construcción de 

iniciativas que finalmente fueron presentadas 49, de las 

cuales 37 pasaron los filtros técnicos y que cumplieron con 

los criterios de elegibilidad.  

Dentro del ejercicio de rúbrica en el mes de octubre, que 

contó con la participación de 2 consejeros del DRAFE y el 

secretario técnico, quedaron por puntaje 4 iniciativas de las 

37, de las cuales 2 fueron asesoradas a consejeras del 

DRAFE. Finalmente, y como resultado de las votaciones de 

presupuestos participativos 2 incitativas quedaron como 

ganadoras, una por discapacidad y otra por el sector de 

persona mayor de la consejera del DRAFE Gloria Ríos que 

obtuvo 922 votos, siendo la inactiva más votada en la 

localidad.   

2. Fortalecer la gobernanza. 

Agosto -27-2021 Se concertó con la profesional IDPAC un espacio para la 

socialización de los presupuestos participativos 2021; esta 
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capacitación se realizó el 27 de agosto con la presencia de 2 

profesionales del IDPAC Disney Sánchez   y Paola Ortiz y 

consejeros del DRAFE 

3. Promover la formación. 

Agosto -12-2021 Se agendó una capacitación con el profesor Sneyder 

Figueroa del programa semilleros IDRD, con el que se 

expuso ante el DRAFE, los alcances, características y 

cronograma de actividades, enmarcadas en el programa de 

semilleros Paratletismo, Información de importancia sobre 

todo para la consejera del sector discapacidad.  

4. Optimizar la comunicación. 

 Se reportó en el informe del 1er semestre 

5. Mejorar los parques, escenarios y equipamientos recreativos y deportivos. 

Julio - 31 -2021 Actividad sector discapacidad:  el 31 de Julio 2021 en el 

salón comunal de Lomas con la participación de un 

profesional de recreación del IDRD, actividad liderada y 

dirigida para personas con discapacidad. Es importante citar 

que, aunque estaba planteada 1 actividad los consejeros 

acordaron realizar una por sector. 

Septiembre -8 - 2021 Reunión de consejo DRAFE con la alcaldesa (e) Mema 

Carrillo, esta se realizó en la sala de juntas de la alcaldía 

local, se expusieron desde del Drafe las problemáticas del 

sector y se solicitó el apoyo desde la administración local. Se 

realizó la entrega de chaquetas para el equipo DRAFE y CLB.  

Septiembre - 25 -2021 Actividad (Sector Persona Mayor) se asistió y acompañó la 

actividad de este sector la cual fue convocada por la 

consejera Gloria Ríos en el barrio marruecos con la presencia 

del presidente Luis Bello Burgos, la consejera del sector 

discapacidad Yanith Espinoza, la delegada de la SCRD Indy 

Tuntaquimba y 25 personas mayores de localidad.  

Octubre - 6 - 2021 Se asistió a la mesa de trabajo convocada por el Cabildo 

Ciudadano de Rafael Uribe Uribe en las instalaciones del 

IDRD, se contó con la presencia de la jefe de asuntos locales 
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Fanny Gutiérrez, el profesional especializado Julio Javier 

Roldan de la subdirección de parques y los ponentes del 

cabildo entre los cuales se encontraba la consejera de 

persona mayor del DRAFE Gloria Ríos como ponente de 

temas de persona mayor y discapacidad.  

Octubre - 24 -2021 Festival pedagógico futbol 8 (Sector Escuelas y 

clubes) •organizado por la consejera del Sector Luz 

Nydia Vega, en la cancha sintética Marruecos Ibarí  

En el Festival participaron niños 2010, 2011, 2012 y 2013, en 

un sistema de juego todos contra todos, partidos de 20 

minutos y 5 minutos de descanso, el arbitraje se realizó con 

los profesores de las escuelas y clubes pitaban un tiempo y 

los ganadores eran los que más puntos habían logrado. Se 

implementaron protocolos de bioseguridad, así como 

también se verificó la documentación como avales y 

reconocimientos es cuelas y clubes. Esta actividad fue 

acompañada por la consejera Gloria Ríos y el secretario 

técnico el cual gestiono el prestamos de la cancha.  

Noviembre - 4 -2021 Se coordinó con el acompañamiento del equipo local y zonal 

con el coordinador Juan Carlos García, la actividad de 

reconocimiento y planeación de la hacienda los molinos la 

cual fue solicitada desde la JAL, en la reunión del 4 de 

octubre de 2021. En esta visita se proyectó las actividades de 

recreación y actividad física con las monitoras Master Liliana 

Villamarín y María Fernanda Roncería, el administrador del 

escenario Sergio Carrillo, la consejera de persona mayor del 

DRAFE Gloria Ríos, el presidente de la JAC del barrio 

Bochica. En la que se acordaron fechas y acciones con 

diferentes grupos poblacionales en los terrenos de la 

hacienda que están bajo la administración del IDRD.  

Noviembre - 6 - 2021 Circuito Mesa Sectorial + Reto a tu Barrio, como DRAFE se 

acompañó esta actividad en que se contó con la presentación 

de danza del grupo de adulto mayor de la consejera Gloría 

Ríos de aproximadamente 25 personas mayores, también se 
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contó con el acompañamiento de los consejeros Henry 

Gamboa, Lui Bello Burgos y Henry Angulo quien resalió la 

presentación del DRAFE en tarima antes los asistentes al 

evento.  

Noviembre - 15 -2021 Actividad de JAC y ESAL, los consejeros de ESAL Henry 

Gamboa, De Juntas  de Acción Comunal y presidente del 

DRAFE Luis Bello Burgos realizaron una actividad como 

cierre de un proyecto de la Universidad Nacional y la alcaldía 

local de Rafael Uribe Uribe con la Fundación Goles en Paz, 

en este también participó la consejera de discapacidad Yanith 

Espinoza con una actividad de boccia y el consejero de 

Etnias Henry Angulo con la presentación de un grupo de 

persona mayor en el polideportivo del Quiroga.    

6. ASAMBLEA GENERAL 

Programada para enero 

y /o febrero 2022 

Pendiente de cumplimiento. 

 

 

  

 

1.4 DOFA del Consejo (Indicar cuales han sido las debilidades, oportunidades, 

fortalezas y amenazas y las estrategias que el Consejo ha adoptado para afrontarlas)  

 

ACCION  ESTRATEGIA FRENTE 

 A ESTA ACCION 

DEBILIDADES Falta de comunicación 

 
entre consejeros; 
falta de trabajo en 
equipo; 

Realización de 

 
actividades recreo deportivas 
mensuales, 1 por cada sector con 
la 

 

 

 

  participación de la comunidad 
respetando protocolos de 
bioseguridad. 
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OPORTUNIDADES La virtualidad; los 

 
espacios brindados 
para participar 
como veedores; 

Tomar parte en las 

 
diferentes actividades ejecutadas 
por el Fondo de desarrollo local se 
convierten en una oportunidad, 
para ejercer su función en 
representación de la comunidad y 
como estrategia de visibilización.  
En este caso puntual se acompañó 
la socialización de estudios y 
diseños de parques e igualmente la 
socialización de entrega del parque 
Metropolitano Santa Lucia. 

FORTALEZAS Altos niveles de 

participación en 

iniciativas recreo 

deportivas que 

cuentan con 

presupuesto para 

su ejecución 

1. Se ganó una iniciativa de 

formación deportiva lanzada y 

promovida por la Universidad 

Nacional. 

2.  Se Organizó un campeonato 

con niños y jóvenes del sector de 

Santa Lucia en el marco 

  
de la entrega de este escenario 

metropolitano. 

3.  Se ganó una iniciativa de 

procesos de 

formación deportiva del 

 

FUNVIVE. 
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AMENAZAS 1.  Situación actual 

por pandemia 

impide realizar 

acciones con la 

comunidad de 

manera presencial. 

2. No se cuenta con 

reconocimiento por 

parte de otras 

instancias de 

participación. 

3.  Falta de 

capacitación. 

 

4.  Virtualidad 

cuando no se 

cuenta con plan de 

datos, conexión 

defectuosa o 

desconocimiento 

en el manejo de 

plataformas 

virtuales. 

1. Retomar acciones presenciales 

puntuales estableciendo un 

cronograma con el apoyo de 

recreadores IDRD. 

2.  Plantear la posibilidad de 

inclusión o participación en 

instancias de participación. 

3.  Dentro del plan de capacitación 

que tenga establecido el IDRD, 

tener en cuenta estos 

requerimientos en temáticas 

específicas de interés para los 

consejeros. 

4.  La virtualidad tiene tanto 

oportunidades como amenazas por 

lo expuesto con antelación. Este 

puede ser un tema de capacitación 

para fortalecer a los consejeros, 

pero es más difícil llevar a feliz 

término cuando no es defectuosa 

en ciertos sectores del distrito 

capital 

 

 

 

 

1.5  CONSIDERACIONES ESPECIALES (Eventos, Observaciones o actividades 

adicionales que haya desarrollado el Consejo que considere debe tenerse en cuenta 

dentro del presente informe).  

Dentro de las actividades que no se alcanzaron a realizar esta el 
encuentro de docentes coordinado por el consejero del sector educativo 
Víctor López, el cual contó con el apoyo del DILE, encabeza de su 
directora y el referente de educación sr. Miguel Cante. Se deja un 
avance importante el cual se venía adelantando con una caracterización 
del sector con el apoyo del anterior secretario técnico Lic. John Rosero. 
quien proyecta este importante evento para el 2022.  
 
Es importante resaltar la articulación entre los diferentes grupos 
poblacionales y lo consejeros de DRAFE, para citar y resaltar el trabajo 
de la consejera Gloria Ríos que hace parte del cabildo ciudadano Rafael 
Uribe Uribe UPZ 54 y 55, la cual realizó ponencia del sector persona 
mayor y discapacidad juntos a las demás ponencias que hacían 
referencia al deporte la recreación escenarios equipamientos. La que 
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ha redundado en acciones que desde la institucionalidad se han 
acompañado con reuniones con los diferentes subdirecciones y 
dirección del IDRD con el fin de dar respuesta oportuna a las 
necesidades allí expuestas. 
 
También de resaltar el compromiso de los consejeros en las diferentes 
convocatorias que desde la oficina de asuntos locales y el DRAFE 
distrital se hicieron como el conversatorio DAFRE del 1 de diciembre, 
así como las mesas de trabajo previas por sector en el que asistieron la 
mayoría de los consejeros. 
 
Entre otras acciones desarrolladas se relata la participación de las 
consejeras de discapacidad y de persona mayor las cuales fueron 
delegadas por el presidente DRAFE para asistir a la reunión el 30 de 
octubre de Presentación IDPAC Modelo Fortalecimiento de Instancias 
convocada por la gerencia de instancias del IDPAC. 
 
Caracterización de la instancia realizada el 16 de diciembre a cargo de 
las Referentes del IDPAC Paola Ortiz y Yolima Moreno, en la asistieron 
el presidente del DRAFE y consejero de las JAC Luis bello burgos, El 
consejero de Etnias Henry Angulo, El consejero de ESAL Henry 
Gamboa y el secretario técnico. 
 
El aporte Significativo de la OAL en el fortalecimiento de 
comunicaciones del DRAFE para el 2022, a través del equipo 
especializado en el tema. 
  

 

 
 
 


